

## La recherche océanographique en Belgique francophone

Cet ouvrage, édité sous la direction scientifique de Jean Godeaux et de Jacques Voss (Université de Liège), peut être acquis soit contre versement de 200 FB + frais de port (20 FB pour la Belgique et 45 FB pour l'étranger) à verser au compte n° 091-0115861-72 de l'Université de Liège - Patrimoine Aquarium, 4000 Liège) avec la mention "Recherche océanographique", soit au Secrétariat de l'Aquarium universitaire de Liège, 22, quai Ed. Van Beneden, 4020 Liège (tél. 041/43 49 18). [Format 21 x 30 cm, couverture polychrome, 46 pages, photographies en couleurs].

\* \* \*

Si l'océanographie peut se prévaloir d'une tradition déjà longue, qui remonte aux précurseurs qu'ont été Léonard de Vinci ou Isaac Newton, l'essor qu'elle connaît actuellement est sans commune mesure avec ce qui a précédé. Les enjeux de la recherche océanographique sont considérables. Les océans et les fonds marins recèlent nourriture et matières premières; leur exploitation systématique et raisonnée permettra de résoudre, au moins en partie, des problèmes qui se posent déjà de manière dramatique. La construction et l'agencement des ports de mer, voire des simples marinas, sont inconcevables sans une étude d'impact qui exige une connaissance approfondie du régime des marées, de la configuration des côtes ou des migrations des sédiments meubles littoraux.

L'océanographie est une science multidisciplinaire; les auteurs de la brochure ont eu le souci de tenir compte de cette diversité et de la montrer au lecteur.

Au moment où le Conseil de l'Europe se préoccupe de la coopération scientifique et technique en océanologie européenne, cette brochure présente en effet au grand public d'une part les objectifs de l'océanographie, d'autre part les réalisations et les projets des nombreux laboratoires francophones de notre pays qui se consacrent à cette science.

Grâce à la compréhension et à l'appui du Crédit communal de Belgique, qu'elles remercient vivement pour son soutien, deux associations, l'"Institut de Recherches Marines et d'Interactions Air-Mer" (I.R.M.A.) et l'a.s.b.l. "Faune, Education, Ressources naturelles" (F.E.R.N.) regroupant les amis du Musée et de l'Aquarium universitaires de Liège, ont pu réaliser cette brochure "La Recherche océanographique en Belgique francophone".

(Communiqué)